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ПУОДОЦЯ ХРОНИЦ

13 иааОра (М. Вог^^кпскнй). В этот день должно было состояться су
дебное заседание по не совсем обычному поводу. Едв весной водитель чет
вертого таксопарка А. Золотухин, секретарь ШВГ по меддународным связям, 
получил от администрации парка выговор за претворение в жизнь обещании 
Президента России. Дело в том, что на встрече с таксистами 15 января 
Е Ельцин дал заверение, что размер арендной платы для водителей будет 
уменьшен до 260 рублей в день. Поверив в это, А. Золотухин стал сдавать 
именно такую сумму, за что и получил взыскание. 1Ю6Т своим решением вы
говор отменил, считая, что водитель не совершил ничего незаконного. Ад
министрация мнение профсоюза проигнорировала. Тогда была предпринята по
пытка передать дело в суд. Заседание дважды откладывалось. И вот теперь 
дело отложено без рассмотрения, поскольку среди материалов нет бумаги из 
комиссии по трудовым спорам. Правда, водитель обрап^ся туда, но ему бы
ло отказано в рассмотрении вопроса. Однако отказано изустно. Теперь не
обходимо получить письменный отказ.

* * *
14 ноября (А.Островский). В 1ТГУ-58 состоялось собрание родителей й 

учащихся, посвященное вопросу сохранения училип^ Оно прошло бурно. Зву
чали предложения собрать подписные листы в защиту училища со всего 
г. Пушкина Родители понимают, что это единственное училишр в Пушкине, и 
в случае его закрытия их детям останется только идти на улицу.

На собрании выступил председатель пушкинского совета. Он сказал, 
что требования о сохранении ПТУ поддерживает весь пушкинский корпус де
путатов.

Собравшиеся приняли обрашрние в Верховный Совет, Правительство, Ми
нистерство образования. Министерство сельского хозяйства. Под ним уже 
сейчас стоит 1200 подписей преподавателей, учащихся и родителей. Щ)ичем 
последних - 768.

* * *
13 н оя (^  (Л  Гусев). Объединенный пюфсоюзный комитет теплоэнергети

ков передал представителю президента в Санкт-Петербурге С. Цыпляеву текст 
своей резолюции с осуждением решения расширенного актива Jlffll Теплоэнер
гетики выразили несогласие с политической частью решения и заверили пра
вительство в своей поддержке.

Л ★ ★
16 ноября (АЗвяшя). Координационный‘совет работников народного об

разования города собрался, чтобы обсудить итоги состоявшегося в Москве 
второго этапа Всероссийской конференции представителей педагогических 
коллективов. КС постановил поддержать резолюцию конференции. Щ)инято ре
шение:

1. Обратиться в мэрию с просьбой о введении Единой тарифной сетки с 
9-го разряда в связи с ростом цен и отсутствием механизма индек
сации.



- в -
Z. Индексацию проводить ежмесячно, начиная с 1.12.92.
3. Надбавку за ноябрь выплатить не позднее 5.12.92.
4. В декабре провести городскую конференцию работников народного 

образования по вопросам социальной аапфггы.
А А

17 ноября (аЯуяев). Ассоциация профсоюзных организаций работников 
профтехобразования собралась на свой второй пленум. Работники ГГГУ, нахо
дящиеся до сих пор в условиях приостановленной, но не отмененной забас
товки, должны были решить вопрос, продолжают ли они координировать свои 
мероприятия с другими категориями педр^отников или переходят к самосто
ятельным действиям. После обсуждения, собравшиеся пришли к мнению, что 
разрозненные выступления не могут принести ощутимой пользы и поэтому от
ложили начало забастовки до третьего этапа Всероссийской конференции. 
Постановили также присоединиться к решению координационного совета ра
ботников народного образования от 16.11.92 г.

*  *  *
17 ноября (В. Попов). На собрании экипажа ледокола "Красин" было вы

ражено недоверие исполняющему обязанности директора Л. Бураку. Ледокол, 
являющийся историческим памятником отечественного судостроения, сейчас 
превращается в экскурсионное судно. Может быть поэтому вместо капитана 
нынешний владелец ’’Красина" КУГИ и назначил главным директора. Однако, 
этот администратор даже не появляется практически на корабле. В то жэ 
время он сумел разбазарить завезенное питание. Щ)и этом еще и сорвал вы
ход ледокола с экскурсией в Котку, после чего райсовет и администрация 
{фонштадта потребовала убрать БУРака. Однако, КУГИ не отреагировал.

Экипаж 14 ноября организовался в свободный профсоюз, входящий в ОСП 
"Справедливость", директор, как это у нас обычно и бывает, отказался 
признать новую организацию, хотя она и охватывает всех работников. Но с 
людьми, которым уже три месяца не выплачивают зарплату, не так-то просто 
справиться. И потому, когда директор дал распоряжение выводить ледокол 
из Кронпгтадта на Балтийский завод, команда отказалась выполнить приказа
ние. Тем более, на корабле нет ни капитана, ни оперативных документов.

*  *  *
19 ноября (ИВарапов). Суд Держинского района оказался в затрудни

тельном положении, когда в него обратились представители третьего моло
козавода с исковыми требованиями о восстановлении на работе и взыскании 
г^)аботной платы за время вынудденного прогула. Исковые требования пода
ли более 60 человек. Действующим законодательством не предусмотрено 
рассмотрение подобного группового иска Каждый из уволенных должен обра- 
врться в суд самостоятельно.' Однако, в данном случае люди решили высту
пить все вместе. Щ)аво представлять свои интересы они доверили зам. 
председателя ОСП "Справедливость" И. ОЬрапову.

Суд все же принял исковое заявление. Это может стать прецедентом, 
подтверждапцим, что право на коллективную защиту будет обеспечено.

* *  *

ХРОННШ

13 ноября, Москва (аГомвАский). Совещание представителей свобод
ных профсоюзов России приняло резолюцию в пошержку борьбы авиадиспетче
ров. Шахтеры, железнодорожники, моряки. ОСП "Справедливость" и ешэ ряд 
организация заявили, что, если правительство не найдет путей для честно
го и конструктивного диалога с ФПАД, они призовут своих членов к прове
дению акции солидарности (см. раздел "Документы").

федлояено было такие создать консультативный центр свободных проф
союзов. Однако под этим решением большинство присутствующих не подписа
лось. Сомнения вызвало то, что в Уставе КЦ не нашел отражения принцип, 
отделяюядй» свободные профсоюзы от старых структур ffifflP: недопущение ра
ботодателей в ряды одного профсоюза с работниками. Хотя в проекте Поло
жения было определено, что членами КЦ могут быть лишь профсоюзы, не 
включающие в свои ряды администрацию и не входящие в Ш1Р. Пока под до



кументами о создании координационного центра поставили свои подписи лишь 
представители НПГ России, Соцпрофа и профсоюза работников кооперативных 
предприятий.

* ★ ★
5 ноября, Воркута ("1МО-1ЮР") Городской рабочий комитет принял два 

обращения: к съезду народных депутатов, Ельцину, Хасбулатову и к гражда
нам и Президенту России. В этих документах воркутинцы заявили о поддерж
ке курса реформ Бориса Ельцина, необходимости роспуска Верховного Совета 
и съезда народньК депутатов, а также предоставления президенту чрезвы
чайных полномочий на все время проведения реформ. Самому президенту ре
комендовано обратить больше внимания на социальные гарантии населения.

*  * *
Кемерово,("НАС-КОР"). Совет рабочих комитетов Кузбасса продолжает 

создание агитпоезда, который направится в Москву к моменту открытия съ
езда народных депутатов. Оканчивается формирование городских делегаций. 
Рабочие комитеты городов направляют группы от 25 до 100 человек. Пока 
главная проблема заключается в получении разрешения Главного Управления 
пассажирских перевозок на проведение литерного поезда.

Делегация СРК Кузбасса намерена провести в Москва пикетирование съ
езда, а также митинги. Шахтеры хотели бы присутствовать на съезде в ка
честве гостей, однако как заявили рабочим, приглашения распределякггся 
лично через Х^булатова, а он не желает видеть их на съезде.

* * *
14 ноября, Кемерово ("КАО-КОР"). Прошла учредительная конференция 

профсоюза инженерно-технических работников, ;щеных и служаших угольной 
промышленности России. Первичные организации Воркуты, Белово, Киселевс- 
ка, Березовского, Шчерского угольного бассейна, на бЕ1зе которых родился 
новый профсоюз, ранее входили в ФНПР. Теперь они будучи действовать в 
рамках этой организации. Учредительной конференцией были приняты прог
раммные документы и избран координационный совет, председателем которого 
CTEU Юрий дадин. Новый профсоюз готов сотрудничать со всеми профсоюзами, 
но наиболее тесными, по видимому, будут взаимоотношения с НПГ России.

* * *
14 ноября, Екатеринбург ("КЛО-КОР"). Представители Уральского проф

союзного центра, учревденного в Екатеринбурге товариществом профсоюзов, 
провели встречу с представителями профсоюзов горняков, авиадиспетчеров, 
объединения "ГЬлет" и ,челябинского профсоюза "Солидарность труда". Под
писан протокол о создании межобластного Уральского профсоюзного центра.

*  А л
18 ноября. Вкатеринбург ("KAC-KtX^). В городском совете Екатерин

бурга прошла конференция профсоюза авиадиспетчеров Свердловского авиаот
ряда, на которой присутствовали руководители профсоюза, авиаотряда и 
представители профсоюза летного состава, входящего в Ш1Р. Основным был 
вопрос о предстоящей забастовке. Представитель авиадиспетчеров сказал, 
что накануне был подписан протокол между администрацией и профсоюзом, 
что забастовки в регионе не будет, если администрация согласится выпол
нить пункт 4.1 тарифного соглашения (о новом исчислении минимальной 
зарплаты). Администрация взяла на себя обязательство подписать соглаше
ние, но ее представитель на пресс-конференции так и не назвал номера 
приказа и прямо не ответил, подписан приказ или нет. Авиадиспетчеры счи
тают, что администрация преследует цель расютлоть сегодня их профсоюз.

*  *  *
18 ноября. ЕКатерннОург ("КЙС-КОР"). Щюшла встреча Егора Гайдара с 

представителями властей и общественности города и области, товарищество 
профсоюзов города и региональные профобъединения авиадиспетчеров и гор
няков обратились перед встречей в орготдел администрации области и попы
тались получить приглашение в зал на эту встречу. Однако им было отказа
но. Мотивировано это тем, что все пять мест, отведенные профсоюзам, за
няли представители облсовпрофа.

-  3 -
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ВИЛИ с жег

М тпы ^кя прояета|мк1а

Смертность на производстве растет по вине администрации предприя
тий. Таков главный вывод, сделанный на совещании технических инспекторов 
по охране труда Сангег-Петербургского региона . За 9 месяцев 92 года в 
результате несчастных случаев на производстве погибли 167 человек, на 18 
человек больше, чем за тот яв период прошлого года 36 человек сконча
лись в результате дорожно-транспортных происшествий, 18 при падении с 
высоты, 21 при падении предметов, 53 от воздействия двизкущихся предметов 
и деталей, 11 поражены электрическим током, 9 пострадали от ожогов, 5 - 
в результате воздействия вредных ве1цеств, 7 человек утонули, 7 ^иты во 
время работы с применением холодного и огнестрельного оружия. Страшные 
цифры.

И ведь смерть этих людей была почти запрограммирована, фактически 
во всех отраслях за последний год сокращен штат специалистов по технике 
безопасности. Например, на предприятиях автотранспорта и дородного хо
зяйства сокращение достигло 60%. вновь приходящих на работу некому обу
чать. Эйфория от изменения форм собственности, акционирования и привати
зации привела к забвению элементарных правил охраны труда. Больше того, 
профсоюзных технических инспекторов сейчас просто не пускают на отдель
ные предприятия: мы, дескать, сейчас свободны, как хотим, так и работа
ем. И люди продолжают гибнуть.

*  *  *

"Рабтая ию щ втва" наказуема;

Один из основателей независимого рабочего движения в Ленинграде, 
активист движения "Рабочая инициатива" Геннадий (фавченко был зверски 
избит неизвестными и оказался в больнице. В свое время Кравченко неод
нократно подвергался преследованиям со стороны администрации предприя
тий. Будучи избранным депутатом Ленсовета весной 1990 года, пытался соз
дать рабочую фракцию. В последнее время он являлся одним из самых актив
ных членов контрольной комиссии, за что часто подвергался угрозам. А не
которое время назад он уже был избит, опять же неизвестными. Как видим, 
принципиальность рабочего-депутата высоко оценивается мафиозными струк
турами, разворовывающими наш город.

*  А *

I пР(жяоэт1я жзнь

Не по дням, а по часам.

Цродолжает успешно развиваться одно ив новообразовавшихся профсопе- 
ных объединений - Ассоциация профсоюзных организаций работников профте
хобразования. В первый т  год ее существования в состав Ассоциации вошло 
около 80Х всех училищ города и количество присоединившихся продолжает 
расти. Эго отражается и на влиянии АГОРП, причем не только в городе. Так 
из членов совета составлено две рабочие комиссии, которым предложено 
разработать проект закона о начальном и среднем профессиональном образо
вании в РФ, а также проработать проект устава российского профсоюза 
"Трудовые резервы", который по идее своих создателей должен будет объ
единить в своих рядах всех работников ПТО. Наработки комиссий будут 
представлены на совместный президиум ассоциаций "Роспрофтех" и "Трудовые 
резервы" и, в случае, поддержки в российские органы власти. + \1.1 Под
готовлен такзю проект соглашения с комитетом по образованию Санкт-Петер
бурга о совместной работе. Его основу составляют положения о социальной 
защите работников ПТО. Сюда же вошел вопрос о подходах к проблеме орга- 
низа!^ учащейся молодежи, т. е. судьбе учпрофкомов. Последняя программа 
разрабатывается Ассоциацией совместно с ЛФП.



Осознавая недостаточность знаний и опыта многих своих работников, 
до недавнего времени не сталкивавшихся вплотную с профсоюзной деятель
ностью такого уровня, АГОРП заключила договор с Всероссийским институтом 
повьппения квалификации работников профтехобразования о проведении учебы 
профактива. Шрвую группу составят члены Совета Ассоциации. В программе 
вопросы экономического законодательства, КЗоТа, законов, касающихся дея
тельности профсоюзов, а также психология, профработа и хозяйственнЕ1Я де
ятельность. Обучение будут вести преподаватели института. Программа 
рассчитана до мая месяца. Второй группой станут, по видимому, председа
тели профкомов училищ.

*  *  *

"НЁВА" В "ЛКНИНКЦ"-холдинге

На состоявшейся в конце октября профсоюзной конференции научно-про
изводственного объединения "Ленинец" в связи с созданием на этом предп
риятии холдинга было принято решение реорганизовать профсоюзную органи-. 
зацию в Независимый профессиональный союз трудящихся, работающих в акци
онерных компаниях и организациях, входящих в "Ленинец"-холдинг. Профсоюз 
получил наименование "НЕВА". В данном случае эта аббревиатура означает 
"Независимость, Единство, Взаимопомощь, Альтернатива" - принципы, кото
рым собирается следовать новый профсоюз.

-  5 -

ДОКУЖНГЫ

ВИШСКА из ЛРОТОНОЛА ОЖРАНИЯ 
ТРУЛОВОГО НОЛЛЕКТИВА ПТУ N 58

2 ноября 1992г.
Присутствовало - 65
Отсутствовало - 50

ПОСТАНОВИЛИ:
1. В связи с продолжающейся деятельностью администрации Ленинградс

кой области по перепрофилированию училишэ, несмотря на известное ей еди
нодушное мнение трудового коллектива о сохранении статуса училища... вы
разить недоверие руководству области в лице председателя комитета по об
разованию при администрации Гачко R А.

2. В случае подписания приказа об открытии института на базе ПТУ N 
58 коллектив yчилишia обязует администрацию училища передать имеющиеся 
документы в арбитраж г. Санкт-Петербурга, а сам коллектив объявит бесс
рочную забастовку ( забастовочный комитет зарегистрирован в исполкоме 
г. П1ш1кина).

Щ)едседатель собрания Голованова tt А.
*  *  *

РНКНИЕ СГАЧНПМ ТРМШЯЧХХОРОЧНОГО цеха 
КИРОВСКОГО ЗАВОДА

1. Заключить соглашение между коллективом тракторосборочного цеха и 
администрацией тракторного завода о фиксированном фонде зарплаты для 
подряда цеха с ежемесячной индексацией.

2. Согласиться с предложением администрации о введении за ноябрь 
коэффициента 1,5.

3. Увеличить суммы аванса в 2 раза.
4. Отметить роль руководства госпрофсоюза Кировского завода в нашей 

забастовке как не отвечающего требованиям реального защитника трудящих
ся.

5. Сохранить забастовочную готовность до съезда депутатов России.



Если не'будет изменения антинародного курса в проведении реформ, начать 
бессрочную политическую стачку или применить иные меры воздействия.

6. Отметить слабость директора завода Семененко tt Г. на экономичес
кое производство в России.

7. Начать ускоренное создание npottconaa рабочих и наладить связь с 
рабочими завода и города

8. Обратиться с открытым письмом рабочих Кировского завода к съезду 
народных депутатов.

9. фиступить к работе с 17.00 12 декабря 1992 г.

★ *  *
Президенту России 
Верховному Совету 
Съезду народных депутатов

На совещании представителей свободных профсоюзов России обсувдено 
положение, сложившееся BOKpp" Федерации профсоюзов авиадиспетчеров Рос
сии. Считаем требования ®вд справедливыми и обоснованными и заявляем о 
своей поддержке

Мы не можем оставаться базразличными наблвдателями, когда "социаль
ное партнерство" стремятся превратить в безоговорочную поддержку всем 
требованиям аппарата и отказ профсоюзов от своих прав.

Требование немедленного образования правительственной комиссии для 
разрешения всего комплекса проблем, выдвинутых ®1АД. В случае отказа от 
конструктивного и честного диалога с авиадиспетчерами будем вынуждены 
призвать своих членов к акции солидарности.

НПГ России Сергеев А. А.
РИСП Соловьев Е а
РП локомотивных бр>.. с|Д железнодорожников Курочкин R  А.
КОПР
РК профсоюза работников инкассации Седых П О.
ОСП ’’Справедливость" Гомельский Е И.
СП 6-го таксопарка Назаров а  С.
Щхзфсоив моряков Некрасов
Соцпроф фамов

Е^менко

Бюллетень "НвРВ" 
издается в качестве приложения к журналу "Рубикон", 

изданию независимого профсоюзного движения.
Тираж распространяется бесплатно или по себестоимости печати.

Яниамаирея даиевгирваим от яд м оргавюадиЛ.
* * * * *

Телефон редакции ’’HePF’: 315-30-03 
Игорь Дашкевич, Юрий Звягин, Алена Васильева (секретарь редакции) 

технический редактор Васильев Глеб 
17.00 - 21.00 (кроме выходных)

Для писем: 199226 а/я 378 Васильеву
191002 СП5 наб. р. Фонтанки д. 64 кв. 6

*  *  *
Релаюаш ив весёт огаистиеиюети т  мявн. 
дммизмиаемце в юйявдемих локуметаи.
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Скзшзрование-и.обра6отка В.В.Бопыпаковой


